

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 99 – 13 de septiembre de 2024

EDITORIAL

1887 El lobby financiero cree que la “construcción de Europa” debe estar en manos de los banqueros

El banquero italiano Mario Draghi entregó, el 9 de septiembre, su [informe sobre el “Futuro de la Competitividad Europea”](#).

En ese extenso documento –dos volúmenes de más de 400 páginas–, Mario Draghi, que también fue primer ministro de Italia, se pronuncia por una “construcción europea” a la medida de los banqueros.

Según Draghi, la Unión Europea ofrece pocas posibilidades de inversión (32% del PIB), en comparación con Estados Unidos (142% del PIB) debido a la persistencia del sistema de jubilación por repartición (menos en los casos de Países Bajos, Dinamarca y Suecia). Así que Draghi aconseja desarrollar sistemas privados de jubilación en todos los países miembros de la UE como medio de unificar capitales y de canalizarlos hacia los mercados financieros.

Mario Draghi estima que es necesario convertir la Autoridad Europea de los Mercados Financieros (AEMF) en un ente regulador único, similar a la Securities and Exchange Commission (SEC) estadounidense. *“Una etapa esencial para transformar la AEMF es modificar su gobernanza y sus procesos de toma de decisiones en el mismo sentido que los del Consejo de Gobernadores del BCE [el Banco Central Europeo], separándolos lo más posible de los intereses nacionales de los Estados miembros de la UE”*, escribe Draghi.

Finalmente, Mario Draghi se pronuncia por una reactivación del mercado de las titulizaciones para aumentar las capacidades de financiamiento de los bancos e invita la Comisión Europea a proponer una revisión de las exigencias prudenciales sobre los activos titulizados.

En otras palabras, Mario Draghi canta loas al endeudamiento, en total contradicción con la doctrina alemana que había prevalecido hasta ahora.

Aunque se caracteriza por una forma de razonamiento impecable, el informe de Mario Draghi transmite un sentimiento de urgencia que no deja espacio para la reflexión sobre las mejores maneras de responder a la situación. Draghi evita abordar las causas del descenso de la actividad industrial en la Unión Europea, o sea no menciona la sumisión de los países de la UE ante Estados Unidos, el país que sabotó los gasoductos Nord Stream y que organiza y alimenta la guerra (...)

(...) en Ucrania.

Draghi presenta como algo evidente que la supuesta necesidad de construir una Unión Europea “federal” es una condición indispensable para que funcionen las reformas, pasando por alto que sería mucho más fácil hacer reformas recurriendo a la cooperación entre los Estados soberanos. En ese sentido resulta sorprendente que en pleno siglo 21 veamos a alguien promover una estructura piramidal en lugar de una estructura en red como medio de favorecer las empresas. Bueno... es que Mario Draghi también fue vicepresidente de Goldman Sachs para Europa.

AMÉRICAS

1888 Estados Unidos estima que ninguno de los dos beligerantes quiere un acuerdo de paz en Gaza

Sigue estancada la propuesta de paz estadounidense, aunque el director de la CIA, William Burns, ha multiplicado los contactos con los mediadores egipcios y qataríes, así como con Israel y con el Hamas. Según Estados Unidos, ninguna de las partes –Israel y el Hamas– quiere concretar un acuerdo. Para Washington es sólo una cuestión de falta de voluntad política en cuanto a la conclusión de un acuerdo.

Técnicamente, las negociaciones están estancadas en la cuestión de la retirada de las tropas israelíes durante la primera fase del acuerdo. El Hamas exige que las tropas israelíes se retiren tanto de los centros urbanos como del “Corredor Filadelfia” y del “Corredor de Netzarim”, pero Israel se aferra al control de ambos corredores [el “Corredor Filadelfia” es la franja de 100 metros de tierra que bordea la frontera entre Gaza y Egipto y el “Corredor de Netzarim” es una nueva franja de terreno, donde las tropas israelíes han arrasado todas las construcciones para dividir en dos la franja de Gaza].

El Hamas estima que el primer ministro israelí, Benyamin Netanyahu, sólo busca pactar la

liberación de las mujeres y niños israelíes retenidos en Gaza –durante la primera fase del acuerdo– y que después nunca concretaría la segunda fase del acuerdo proyectado.

1889 Según NBC, Washington se plantea la posibilidad de concluir un acuerdo separado con el Hamas

Según NBC News, la administración Biden estudia la posibilidad de concluir con el Hamas un acuerdo separado para obtener la liberación de 4 rehenes estadounidenses retenidos en Gaza.

Al parecer, la administración Biden ha elaborado una lista de prisioneros detenidos por Estados Unidos cuya liberación podría interesar al Hamas. Entre esas personas hay 5 dirigentes de una organización basada en Texas (Estados Unidos) hallados culpables, en 2008, de haber entregado al Hamas 12 millones de dólares.

Robert O’Brien, uno de los principales consejeros del ex presidente Donald Trump, exhortó la administración a enviar el FBI y fuerzas especiales estadounidenses para liberar a los rehenes que ostentan la nacionalidad estadounidense.

1890 Actitud del gobierno de Estados Unidos ante el asesinato de una estadounidense a manos de Israel

La turco-estadounidense Aysenur Ezgi Eygi murió en Cisjordania al recibir un disparo en la cabeza mientras participaba en una manifestación pacífica contra la colonia ilegal israelí de Evayatar, en Beita. Aysenur Ezgi Eygi era miembro del International Solidarity Movement (ISM).

En Estados Unidos, el senador demócrata Chris Van Hollen (Maryland) declaró: *“El gobierno de Netanyahu –que incluye a extremistas racistas como Smotrich y Ben-Gvir– alimentó la violencia de los colonos en Cisjordania, a la vez que anunciaba nuevos asentamientos ilegales. Estados Unidos no puede cerrar los ojos ante esas acciones, ni sobre el asesinato de ciudadanos estadounidenses. La administración Biden tiene que hacer más en cuanto a pedir cuentas y utilizar su influencia para exigir que sean castigados los*

responsables que hayan causado algún mal a ciudadanos estadounidenses. Si el gobierno de Netanyahu no quiere que se haya justicia a los estadounidenses, el Departamento de Justicia [estadounidense] tiene que hacerlo.”

Phil Gordon, ayudante de la vicepresidenta Kamala Harris y posible próximo secretario de Estado si Harris llegara a ganar la elección presidencial, escribió en la red social X: *“Lamentamos la muerte de Aysenur Ezgi Eygi, ciudadana estadounidense, en Cisjordania, y expresamos nuestras condolencias más sinceras a su familia y allegados. Buscamos más información sobre esta terrible tragedia.”*

El presidente estadounidense [Joe Biden](#), quien dijo sentirse *“indignado y profundamente triste”*, declaró que Israel ha reconocido su responsabilidad accidental –lo cual desmintió el compañero sentimental de la joven asesinada– y ordenado una investigación a la que Estados Unidos tiene acceso. Biden añadió: *“Seguiré apoyando las políticas que consideren a todos los extremistas –israelíes y palestinos– responsables de la violencia y de los obstáculos a la paz.”*

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas : [alemán](#), [español](#), [francés](#), [inglés](#).

1891 La comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes analiza la debacle de Afganistán

La Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes de Estados Unidos publicó un [informe sobre la debacle estadounidense en Afganistán](#). Bajo el título *“Ceguera voluntaria. Una evaluación de la retirada de Afganistán de la administración Biden-Harris y del caos subsiguiente”* (*Willful Blindness. An Assessment of the Biden Harris Administrations Withdrawal from Afghanistan and the Chaos that Followed*), ese informe de 353 páginas muestra que el presidente Biden y la vicepresidenta Harris antepusieron sus propios objetivos políticos a las advertencias que recibían de los funcionarios estadounidenses.

1892 Según la CIA, no son creíbles las advertencias rusas sobre un posible conflicto nuclear

En una inesperada aparición pública en Londres junto al jefe del MI6 británico, Richard Moore, el director de la CIA estadounidense, William Burns, declaró que en 2022 los analistas de su agencia habían evaluado como real el peligro de que el presidente ruso, Vladimir Putin, concretara sus amenazas en cuanto a utilizar el vasto arsenal nuclear de Rusia contra Ucrania y sus aliados, pero que las amenazas más recientes son menos plausibles.

Según el director de la CIA: *“Putin es un tirano. Seguirá profiriendo amenazas de vez en cuando (...). No podemos dejarnos intimidar por esas amenazas.”*

Por su parte, el director del MI6 estimó que Irán no ha renunciado a dar respuesta al asesinato del líder del Hamas, Ismail Haniyeh, perpetrado en Teherán.

1893 Nicaragua libera 135 presos políticos

La Casa Blanca anunció el jueves haber obtenido la liberación de 135 “presos políticos” en Nicaragua, incluyendo 13 miembros de la organización Mountain Gateway, con sede en Texas (Estados Unidos).

El consejero de seguridad nacional de la Casa Blanca, Jacob Sullivan, dijo que esas personas habían sido encarceladas porque el presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, las consideraba *“una amenaza para su régimen autoritario”*.

1894 España prolonga la estrategia de los “presidentes alternativos” contra Venezuela

Edmundo González Urrutia, el candidato proestadounidense que se negó a reconocer el resultado de la elección presidencial venezolana –resultado que si reconocieron los otros 8 candidatos perdedores– viajó a España, presumiblemente para solicitar asilo político.

Edmundo González ignoró 3 citaciones del ministerio público (Cf. VAI N° 1845), que deseaba aclarar su papel en los actos de violencia perpetrados inmediatamente después de la elección —el 29 y el 30 de julio—, se escondió en la embajada de Países Bajos, de allí se trasladó a la embajada de España y fue finalmente exfiltrado hacia Madrid a bordo de un avión militar español.

A su llegada a la capital española, donde ya no fue tan afirmativo sobre su supuesta victoria electoral, el Congreso de Diputados de España reconoció a Edmundo González como único de presidente de Venezuela, en lugar de otro “presidente alternativo”, el autoproclamado Juan Guaidó, hoy exiliado en Estados Unidos.

En Estados Unidos, el ex representante especial de Estados Unidos para Venezuela, Elliott Abrams, proclamó ante el Council on Foreign Relations (CFR) su indignación ante el apoyo de la transnacional estadounidense Chevron al presidente reelecto de Venezuela, Nicolás Maduro.

EUROPA

1895 El presidente de la Cámara de los Comunes es partidario de la censura

El presidente de la Cámara de los Comunes, Lindsay Hoyle, declaró el 2 de septiembre a la radio pública 5 Live: *“El gobierno debería reflexionar largamente sobre lo que va a hacer con las redes sociales. La desinformación es peligrosa. Ninguna desinformación, amenaza o intimidación debe permitirse en las redes sociales.”*

1896 El parlamento alemán debatió sobre el Covid-19... sin mencionar conclusiones científicas

El profesor [Lars Schaade](#), director del Instituto Robert Koch, compareció como testigo, el 3 de septiembre, ante el tribunal administrativo de Osnabruck. Al ser interrogado indicó que el instituto que él dirige nunca se pronunció sobre la obligación de vacunarse contra el Covid-19.

Al hacerlo especificó que *“las cuestiones de gestión no son cuestiones científicas”*.

☞ Los alemanes creían hasta ahora que los debates del parlamento, donde se decidió que todos los alemanes tenían que vacunarse contra el Covid-19, se habían basado en una opinión científica emitida por el Instituto Robert Koch. Pero ahora descubren que el Instituto nunca abordó el aspecto científico del problema y que el parlamento se basó sólo en una instrucción política del ministerio de Salud.

1897 El jefe del gobierno alemán modifica radicalmente su política

A raíz de su fracaso electoral en el este de Alemania, el canciller Olaf Scholz anunció, sin reconocer la derrota, una importante modificación de la política migratoria y de su visión sobre la guerra en Ucrania.

Durante los 6 próximos meses, las autoridades alemanas implementarán controles móviles para impedir las entradas ilegales de migrantes. Esa medida se agregará a los controles ya establecidos en las fronteras de Alemania con Polonia, la República Checa, Austria y Suiza.

El primer ministro de Polonia, Donald Tusk, declaró airadamente que esos controles son inaceptables. La Comisión Europea afirmó inmediatamente que los controles deben ser *“proporcionados”* y que deben aplicarse sólo de ser *“necesarios”*.

En referencia a Ucrania, el canciller [Olaf Scholz declaró a la televisora pública ZDF](#): *“Pienso que ha llegado el momento de discutir cómo podemos salir más rápidamente de esta situación de guerra (...) Habrá ciertamente una nueva conferencia de paz y el presidente [ucraniano Zelenski] y yo estamos de acuerdo en decir que Rusia debe participar.”*

1898 Hungría enviará autobuses llenos de migrantes ilegales a Bruselas

En junio de 2020, la Corte Europea de Justicia impuso a Hungría una multa de 200 millones de euros por no aplicar directivas europeas sobre el

derecho de asilo. Esa condena fue reiterada el 13 de junio de este año.

La Unión Europea considera que, al hacer casi imposible el derecho de asilo, según la concepción de la Corte Europea de Derechos Humanos (CEDH), Hungría hace caer sus propias responsabilidades sobre los demás miembros de la UE. Por su parte, Hungría estima que el dispositivo europeo le impide aplicar su propia política.

Debido a ello, el gobierno húngaro acaba de anunciar que enviará a Bruselas autobuses de migrantes ilegales llegados a Hungría. En Estados Unidos, las autoridades de algunos Estados han tomado medidas similares, enviando a Washington autobuses llenos de migrantes.

1899 La Comisión Europea reitera su apoyo a Ucrania

La Comisión Europea anunció el 6 de septiembre una nueva ayuda de 40 millones de euros para que Ucrania se prepare para el invierno. Esta nueva partida de financiamiento eleva a 966 millones de euros el monto total que la Comisión Europea ha asignado a programas de ayuda humanitaria para los civiles afectados por la guerra en Ucrania desde el inicio de la operación especial rusa, en febrero de 2022, operación que las potencias occidentales llaman “invasión” a pesar de tratarse de la aplicación de la resolución 2202 del Consejo de Seguridad de la ONU.

La Comisión Europea también anunció, el 9 de septiembre, la entrega de un primer lote de 1 millón de manuales sobre informática y arte para los escolares ucranianos.

1900 Estados Unidos afirma que Irán suministra a Rusia misiles de corto alcance

Según el *Wall Street Journal*, Estados Unidos dijo a sus aliados europeos que Rusia ha recibido misiles iraníes de corto alcance.

El Kremlin respondió con ironía, subrayando que *“ese tipo de informaciones no siempre es cierta”*. El gobierno de Irán desmintió categóricamente, precisando que no exporta armas a ningún país en conflicto. El Servicio de Acción Exterior de la Unión Europea emitió un comunicado: *“Estamos examinando la cuestión con los Estados miembros y, si se confirma, esta entrega representaría una escalada material importante en el apoyo de Irán a la guerra de agresión ilegal de Rusia contra Ucrania.”*

1901 Inevitable ampliación de la Unión Europea

El comisario europeo para la Ampliación y la Política Europea de Vecindad, el húngaro Oliver Verhelyi (favorable a la eliminación de la ayuda humanitaria de la Unión Europea a los palestinos), afirmó ante la Conferencia Interparlamentaria sobre la Política Exterior y de Seguridad Común y la Política de Seguridad y de Defensa Común que *“la cuestión ya no es saber si tendremos una ampliación sino saber cuándo tendremos una ampliación”*. Y agregó que la ampliación de la UE *“es inevitable porque no hay paz, prosperidad ni seguridad en Europa sin ampliación”*.

1902 Serbia proclama su alianza con Rusia

El viceprimer ministro de Serbia, Aleksandar Vulin, se reunió en Vladivostok con el presidente ruso, Vladimir Putin. Allí declaró que Serbia es aliada de Rusia, agregando incluso que *“dirigida por Aleksandar Vucic, Serbia no se convertirá nunca en miembro de la OTAN, nunca impondrá sanciones a Rusia ni autorizará nunca que se realicen acciones antirrusas desde su territorio”*.

La Unión Europea reaccionó subrayando que relaciones de ese tipo son *“incompatibles”* con el deseo de Serbia de convertirse en miembro de la UE.

1903 El presidente del parlamento ucraniano asistió con Zelenski a la reunión de los “amigos de Ucrania” en la base estadounidense de Raimstein

El presidente ucraniano *de facto*, Volodimir Zelenski (su mandato presidencial expiró en

mayo), y el presidente del parlamento ucraniano, Ruslan Stefanchuk, participaron en la reunión de los “amigos de Ucrania” realizada en la base estadounidense de Ramstein (Alemania). Allí solicitaron a los presentes más armas, principalmente sistemas de defensa antiaérea. También reiteraron su pedido de que se les permita utilizar las armas de largo alcance que Occidente suministra a Kiev “no sólo en el territorio ocupado de Ucrania sino también en territorio ruso”.

Estados Unidos anunció que asignará a Kiev una nueva ayuda de 250 millones de dólares, Reino Unido anunció un contrato de 192 millones de euros por 650 misiles ligeros multiusos de corto alcance y Alemania anunció el envío de 12 piezas de artillería del tipo 2000 (6 llegarían a Ucrania este año y las otras serían entregadas en 2025).

☞ El mandato presidencial de Zelenski expiró el 21 de mayo. Según la Constitución de Ucrania, a falta de elecciones, el presidente del parlamento debería asumir temporalmente la presidencia del país, lo cual explica la presencia de Ruslan Stefanchuk en la reunión de Ramstein.

1904 Estados Unidos y Reino Unido realizan consultas antes de entrar en guerra contra Rusia

El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, y el ministro de Exteriores británico, David Lammy, viajaron juntos a Kiev, donde conversaron con el presidente ucraniano *de facto*, Volodimir Zelenski, sobre el posible uso de misiles estadounidenses ATACMS y de misiles franco-británicos Storm Shadow (SCALP-EG) contra el territorio ruso.

Inmediatamente después, el primer ministro británico, Keir Starmer, viajó a Washington para conversar con el presidente estadounidense Joe Biden.

☞ A la luz del derecho internacional, los Estados que suministran armas a otro Estado para que las use contra un tercer Estado son

considerados cobeligerantes y el Estado agredido tiene derecho a actuar contra ellos.

Si el presidente estadounidense Joe Biden y el primer ministro británico Keir Starmer autorizaran públicamente el uso de su armamento contra Rusia, Estados Unidos y Reino Unido estarían entrando oficialmente en guerra contra Rusia. Si lo hiciesen en secreto, Rusia podría interpretar ese acto según su propia conveniencia.

☞ En una entrevista concedida al diario ruso *Kommersant*, [Serguei Karaganov](#), presidente honorario del Presídium del Consejo de Política Exterior y de Defensa, indicó que, en el actual estado de revisión de la doctrina nuclear rusa, decidir el grado de la respuesta nuclear ante el ataque contra la región rusa de Kursk, o ante un eventual ataque contra Moscú, es prerrogativa del presidente de la Federación. Karaganov se pronunció personalmente por un uso decidido pero gradual de la fuerza nuclear.

1905 Kiev organiza la 4ª Cumbre del Programa de Acción Internacional contra Crimea

La 4ª Cumbre del Programa de Acción Internacional contra Crimea, realizada el 10 de septiembre, contó con la presencia de 60 participantes.

El presidente ucraniano *de facto*, Volodimir Zelenski, declaró: “No dejaremos nada ni nadie en cautiverio. Quisiera que todos nuestros ciudadanos en Ucrania y en los territorios temporalmente ocupados de Ucrania lo entiendan, donde quiera que estén hoy y sin importar cuán difícil sea para ustedes. Ucrania no vende sus tierras y no abandona a su pueblo.”

☞ Es importante recordar que el parlamento de Crimea proclamó la independencia de la península el 24 de agosto de 1991, o sea antes de que Ucrania proclamara su propia independencia –el 1º de diciembre de 1991. Posteriormente, Crimea decidió unirse a Ucrania. Pero, a lo largo de 2 años, no fue Ucrania sino Rusia la que pagó los salarios de todos los funcionarios en Crimea.

☞ A raíz del golpe de Estado de los nacionalistas integristas que derrocaron al presidente electo de Ucrania, Viktor Yanukovich, Crimea proclamó nuevamente su independencia, el 11 de marzo de 2014, mientras que Rusia enviaba soldados sin insignias rusas a ponerse al servicio de Crimea para garantizar su seguridad. El 16 de marzo, la población de Crimea solicitó, por vía de referéndum, el regreso de la península a la Federación Rusa.

1906 El Consejo de Europa llama a la creación de un tribunal especial para la “agresión” de Rusia contra Ucrania

Reunidos el 5 de septiembre en Vilnius, los ministros de Justicia de los países del Consejo de Europa se congratularon por la importancia del “Registro de Daños de la Guerra en Ucrania”, instalado en La Haya, entidad ya en funcionamiento y destinada a establecer, a largo plazo, un mecanismo de indemnización. Los ministros también aprobaron el inicio del proceso de ratificación, por parte de Ucrania, del Estatuto de Roma de la Corte Penal Internacional (CPI) y expresaron su respaldo a la investigación de la CPI con vista a juzgar a los autores de crímenes cometidos en Ucrania que sean competencia de esa corte. Finalmente, reafirmaron que les parece necesario crear un tribunal especial para el “crimen” de agresión de Rusia contra Ucrania.

☞ No está de más recordar que Rusia no “agredió” a Ucrania, sino que puso en aplicación la resolución 2202 del Consejo de Seguridad de la ONU. A modo de comparación, a nadie se le ocurriría acusar a Francia de haber “agredido” a Ruanda cuando, apoyándose en una resolución del Consejo de Seguridad de la ONU, el ejército francés intervino en Ruanda para oponerse al genocidio.

1907 Rusia recuerda que todavía no ha recibido información sobre la voladura de los gasoductos Nord Stream

El embajador de Rusia en Alemania, Serguei Nechayev, declaró a la agencia TASS: “No hemos

recibido ninguna información fiable en respuesta a nuestras numerosas solicitudes [de información sobre la voladura de los gasoductos Nord Stream], sea a nuestras exhortaciones al ministerio de Relaciones Exteriores [de Alemania] para que se interese ante el ministerio público sobre la asistencia jurídica, sea a través de un debate en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, ni al llamado del primer ministro ruso a los gobiernos, incluyendo el de Alemania, sobre la investigación internacional y la divulgación de los participantes en ese acto terrorista, no hemos recibido aún documentos convincentes y menos aún explicaciones. Es deprimente.”

☞ Rusia ha presentado repetidamente solicitudes de cooperación judicial basadas en la Convención Internacional de 1997 para la Represión de los Atentados Terroristas con Explosivos y en la Convención Internacional de 1999 para la Represión del Financiamiento al Terrorismo. Desde octubre de 2022, Rusia ha enviado 15 solicitudes a Dinamarca, a Finlandia, Alemania, Suecia y también a Suiza. Trece de esas solicitudes han sido rechazadas, sólo Finlandia ha aceptado 2 de ellas. En agosto y en septiembre de 2023, la Oficina del fiscal general ruso envió cartas expresando su desacuerdo con los rechazos de las solicitudes rusas de colaboración judicial y también envió solicitudes de reexamen de las solicitudes ya presentadas a Dinamarca, Alemania, Suecia y Suiza.

ÁFRICA

1908 Declaración final de la Cumbre China-África

La Declaración Final de la Cumbre China-África (FOCAC) subraya que todas las partes apoyarán los esfuerzos de las otras partes en favor del desarrollo como medio de fortalecer su independencia. La FOCAC se pronuncia a la vez contra la politización de los debates sobre los derechos humanos en la ONU y contra el uso de medidas coercitivas unilaterales (lo que las potencias occidentales denominan como “sanciones”).

Los firmantes de la Declaración Final de la Cumbre China-África se pronuncian por la equidad y las responsabilidades comunes pero diferenciadas, así como por el respeto de sus propias decisiones en cuanto a la transición energética en función de sus realidades nacionales; apoyan los principios de la Organización Internacional del Comercio (OMC) y advierten sobre los intentos de interrumpir las cadenas de suministro.

Mientras que la Unión Europea afirma que los 50 000 millones de dólares de inversiones chinas en África representan un “peligro de endeudamiento”, la [Declaración Final](#) de la Cumbre China-África elogia el enfoque chino sobre la cuestión y reclama una responsabilidad compartida –incluso de parte de las potencias occidentales– ante el saneamiento de las deudas africanas.

Los países representados en la Cumbre China-África adoptaron un [plan de acción para los 2 próximos años](#).

China se plantea ayudar a África en materia de antiterrorismo –o sea, frente a los yihadistas del Sahel respaldados por los anglosajones. También propone participar en la formación de los policías africanos y organizar intercambios de datos de inteligencia.

1909 Estados Unidos bloquea las cuentas de Libia

El gobierno de Estados Unidos no reconoce la destitución del gobernador del Banco Central de Libia. Para tener acceso a sus cuentas en el banco JP Morgan y en el Bank of New York Mellon, el Banco Central de Libia tendrá ahora que obtener la aprobación de los Departamentos de Estado y del Tesoro estadounidenses. En otras palabras, los fondos de Libia en Estados Unidos están bloqueados.

1910 La elección presidencial en Argelia

La elección presidencial en Argelia no movió a las multitudes. La participación registrada a las 17 horas era oficialmente de un 26,46% y al

parecer aumentó súbitamente hasta un 48,03% a las 20 horas, cifra cuestionada por la oposición. Según informes “confidenciales” del gobierno francés, el índice de participación se situaría realmente en el entorno de un 10%.

Según los resultados oficiales:

- el presidente saliente, Abdelmadjid Tebboune (Independiente), fue reelecto con 5 329 253 votos (94,65%);
- Abdelaali Hassani Cherif (Movimiento de la Sociedad por la Paz), obtuvo 178 797 votos (3,17%);
- Youcef Aouchiche (Frente de las Fuerzas Socialistas), obtuvo 122 146 votos (2,16%).

☞ Según la mitología argelina, la población utiliza las elecciones para expresar su apoyo al presidente. Se afirma que los resultados de los candidatos derrotados fueron divididos por 2 o por 3.

ASIA

1911 Benyamin Netanyahu afirma que Israel está “rodeado”

El primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, declaró que Israel está “rodeado de una ideología mortífera dirigida por el Eje del Mal iraní”. Netanyahu agregó: “En los últimos días, despreciables terroristas asesinaron a sangre fría 6 de nuestros rehenes [sic] y 3 policías israelíes. Los asesinos no hacen distinciones entre nosotros, quieren matarnos a todos, hasta el último, seamos de derecha o de izquierda, laicos o religiosos, judíos o no judíos.”

1912 El Hamas se pronuncia contra un despliegue de soldados de Estados Unidos en el Corredor Filadelfia

El Hamas desmintió un artículo del *Washington Post* donde se menciona un proyecto estadounidense para el Corredor Filadelfia. Según el diario estadounidense, “una fuerza palestina formada por Estados Unidos es el arreglo más probable para garantizar la seguridad de la frontera” [entre Gaza y Egipto]. El Hamas señala que la cuestión del Corredor Filadelfia es un asunto

puramente interno y que todas las propuestas de Washington sobre ese tema han fracasado.

1913 La Autoridad palestina organiza honras fúnebres nacionales para la turco-estadounidense asesinada por el ejército de Israel

La Autoridad palestina organizó una ceremonia militar en honor de la turco-estadounidense Aysenur Ezgi Eygi, asesinada por el ejército de Israel cuando participaba en una manifestación pacífica contra la colonización israelí en Cisjordania.

1914 Reino Unido estaría tratando de desplegar soldados en Líbano

Según el diario *Al-Akhbar*, vinculado al Hezbollah, el gobierno de Reino Unido estaría negociando con el gobierno libanés un acuerdo que autorice el despliegue en Líbano de unidades militares británicas terrestres y marítimas con vista a una posible evacuación de residentes occidentales. Basándose en un borrador del acuerdo, el diario libanés subraya que, sin contrapartida, esa presencia militar británica en suelo libanés sería equivalente a una ocupación.

☞ En febrero de 2014, el gobierno británico de la época proponía erigir torres de vigilancia entre Líbano e Israel. En aquel momento, el Hezbollah cuestionó tanto los puntos propuestos para levantar las torres (¿en la frontera o en la línea de demarcación?) como el equipamiento que utilizarían (¿qué vigilarían?). Finalmente, el proyecto fue abandonado.

☞ El 19 de junio, el secretario general del Hezbollah, Hassan Nasrallah, declaraba en un discurso: *“Advertimos a Nicosia: la apertura de los aeropuertos y bases chipriotas al enemigo israelí para atacar Líbano desde allí significaría que el gobierno chipriota es parte de la guerra.”*

Al referirse a las *“bases chipriotas”*, el secretario general del Hezbollah aludía a las 2 bases militares permanentes del Reino Unido en Chipre.

Análisis de Red Voltaire

• [«Netanyahu supo 10 semanas antes el ataque del Hamas, según el Shin Bet; un año antes, según el *New York Times*»](#), por Alfredo Jalife-Rahme

Las mentiras de Benyamin Netanyahu se resquebrajan. Ahora se acepta que la inteligencia interna había advertido al primer ministro 10 semanas antes de la operación de la resistencia palestina. Netanyahu ya no puede sostener su desmentido de hace un año, cuando el *New York Times* publicaba informes de alerta.

• [«Al contrario de Netanyahu, la gran mayoría de los israelíes si quieren negociar con el Hamas»](#), por Thierry Meyssan

La huelga general en Israel ha sido mucho más que una muestra de oposición a la retórica de quienes sostienen que no se puede negociar con el Hamas y que el ejército israelí va a liberar a los rehenes en Gaza. Esta huelga general marca el inicio de una toma de conciencia sobre el hecho que el primer ministro, Benyamin Netanyahu, no defiende a los judíos.

También es cierto que los israelíes judíos todavía no reconocen que lo que sucede en Gaza es una operación de limpieza étnica. Pero ya perciben la realidad de los pogromos antiárabes en Cisjordania. Poco a poco, muchos israelíes comienzan a reconocer que sus enemigos no son sus vecinos palestinos sino los sionistas revisionistas.

• Podcast

Edouard Husson, Thierry Meyssan y Eric Verhaeghe proponen ahora un podcast (en formato únicamente radial) a los internautas deseosos de escuchar sus debates sobre la actualidad.

En esta [primera emisión](#), analizan el debate entre Kamala Harris y Donald Trump y el informe de Mario Draghi sobre la Unión Europea.

1915 El Hezbollah dispone ahora de drones del tipo FPV

Desde el pasado mes de junio, el Hezbollah ha publicado varios videos grabados desde sus drones. Esa organización de la resistencia libanesa dispone ahora de la tecnología FPV (*First Person View*), o sea gracias a una cámara de video montada en el drone, el operador visualiza el terreno en tiempo real, como si estuviese a bordo del drone, lo cual facilita la localización y la destrucción de objetivos.

Esa tecnología apareció por vez primera en el campo de batalla ucraniano, utilizada por los nacionalistas integristas de las tropas de Kiev. El ejército ruso la incorporó rápidamente a sus medios y ahora ha venido generalizándose. Dada la velocidad que son capaces de alcanzar, no existen por ahora medios de defensa realmente eficaces contra los drones FPV. Su única limitación es su radio de acción ya que deben mantenerse a una distancia que permita el contacto radial entre el drone y su operador.

1916 Turquía plantea nuevas exigencias a Siria

Siria y Turquía prosiguen sus negociaciones. La República Árabe Siria ya no exige la retirada total del ejército turco de la gobernación de Idlib sino que Turquía reconozca la soberanía siria sobre la totalidad del territorio de esa gobernación. Un posible encuentro entre los presidentes Bachar al-Assad y Recep Tayyip Erdogan parecía perfilarse en Moscú. Pero la parte turca ha planteado nuevas exigencias, reavivando así la tensión entre los dos países.

El 11 de septiembre, el ministro sirio de Exteriores y toda su delegación se retiraron del salón donde se reunía la Liga Árabe cuando se anunció que el ministro turco de Exteriores, Hakan Fidan, iba a hacer uso de la palabra. La delegación siria regresó a la sala sólo cuando el ministro turco terminó su discurso.

Anteriormente, Siria había votado a favor de que Turquía fuese invitada a la reunión de la

Liga Árabe, invitación que no se había producido desde hace 13 años.

1917 Alianza entre Egipto y Turquía

El presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, y el presidente de Egipto, Abdel Fattah al-Sisi, dieron una conferencia de prensa conjunta después de reunirse en el complejo presidencial de Ankara, el 4 de septiembre. El presidente Erdogan se felicitó inicialmente por la reanudación de las relaciones diplomáticas entre los dos países, interrumpidas en 2013 por el derrocamiento del presidente egipcio Mohamed Morsi, según Ankara elegido legalmente, pero a quien el nuevo gobierno egipcio, encabezado por el general al-Sisi acusaba de haber chantajeado a los miembros del Consejo Electoral para que lo dieran como ganador de la elección presidencial.

Erdogan declaró después: *“Hemos acordado realizar regularmente consultas para el arreglo de problemas regionales, sobre todo sobre la franja de Gaza. Turquía y Egipto tienen una posición común sobre la cuestión palestina. El fin del genocidio, que dura ya 11 meses, la aplicación inmediata de un alto al fuego permanente y el flujo sin obstáculos de la ayuda humanitaria siguen siendo nuestras prioridades (...) Como ustedes saben, Egipto ha desempeñado el papel de mediador, con Qatar y Estados Unidos. Nosotros, por nuestra parte, hemos apoyado ese proceso a través de nuestro ministerio de Exteriores y de nuestros servicios de inteligencia. La posición israelí sigue siendo a la vez intransigente y de obstrucción sistemática. Martirizando a su interlocutor durante la negociación, [Israel] ha demostrado su mentalidad. Sobre esas cuestiones, hemos hecho y seguimos haciendo todo lo que está en nuestro poder por incrementar la presión sobre el Estado hebreo.”*

1918 El presidente de Turquía denuncia el expansionismo israelí

Al hacer uso de la palabra, el 7 de septiembre, ante el 21º Congreso de ex alumnos de la escuela Imam Hatip, el presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, declaró: *“Hoy tratan de ocupar Cisjordania y Gaza, cometiendo igualmente un genocidio allí. Ayer, asesinaron odiosamente a nuestra joven hija, Ayenur Ezgi Ezgi. Hasta hoy han matado más de 40 000 civiles inocentes, entre ellos 17 000 niños. Atacan*

de manera bárbara y han vertido sangre indiscriminadamente, sin importarles que fueran niños, mujeres, jóvenes o viejos (...) Como ya he dicho antes, no se detendrán en Gaza (...) apuntarán después contra otros lugares, cuando hayan ocupado Ramallah. Se volverán después contra otros países de la región, Líbano, Siria. Apuntarán contra nuestras tierras, entre el Tígre y el Éufrates. Lo expresan abiertamente en cada mapa que muestran. Ya declaran que no se detendrán sólo en la ocupación de Gaza. Por eso decimos: 'El Hamas resiste por los musulmanes.' Por eso decimos: 'el Hamas no sólo defiende Gaza sino también las tierras islámicas y Turquía.' Oponerse al terrorismo de Estado de Israel es para nosotros un deber islámico y de fe, una cuestión patriótica. Se trata, claro está, de una cuestión nacional (...) En un periodo tan crítico, los países islámicos tienen que despertar inmediatamente, ver el peligro y extender su cooperación. Las medidas adoptadas recientemente con Egipto y Siria están dirigidas a forjar una línea de solidaridad contra la creciente amenaza del expansionismo. Todos los países islámicos deben adoptar una posición unida contra la ocupación israelí, cuyo límite se desconoce. Lanzamos este llamado desde el primer momento. Lo único que puede poner fin a la arrogancia, al saqueo y al terrorismo de Estado israelí es la alianza entre los países islámicos. El nuevo proceso que hemos iniciado con Egipto será provechoso para Gaza y para Palestina. Las conversaciones que estamos realizando con los países vecinos serán en interés de la región."

1919 Acusaciones de supuesta implicación de Irán en Ucrania

[Reuters](#) afirmó el 10 de agosto que militares rusos estaban recibiendo entrenamiento en Irán para el uso de los misiles de corto alcance Fath-360.

☞ Esta imputación resulta, cuando menos, muy rara, sobre todo teniendo en cuenta que en realidad debería ser más bien lo contrario –sería menos complicado que Irán, al enviar a Rusia los Fath-360, enviara también instructores iraníes para entrenar a los utilizadores rusos.

Según el [diario kuwaití Al-Jarida](#), Irán tendría previsto el envío de 1 000 miembros de los Guardianes de la Revolución al frente ucraniano, pero no para participar directamente en los combates. Según ese diario, el presidente

iraní Masud Pezeshkian habría convocado una reunión del Consejo Supremo de Seguridad Nacional para posponer el envío de esos hombres en espera de la aprobación del Guía de la Revolución, el ayatola Ali Khamenei.

☞ Esta segunda imputación es todavía más extraña que la anterior. Desde la expedición en Bosnia-Herzegovina, en 1992, la doctrina militar iraní excluye el envío de Guardianes de la Revolución fuera de las comunidades chiitas aliadas.

Estados Unidos dijo a sus aliados que Irán habría enviado 200 misiles de corto alcance Fath-360 a un puerto no precisado de Rusia, para que sean utilizados contra Ucrania. [Francia, Alemania y Reino Unido](#) anunciaron el 10 de septiembre que se unirían a medidas estadounidenses de respuesta .

El [Departamento del Tesoro de Estados Unidos](#) dio a conocer, el 11 de septiembre, la adopción de nuevas medidas coercitivas unilaterales –que la propaganda atlantista denomina “sanciones”– contra varias empresas y personas iraníes y rusas, incluyendo la compañía Iran Air.

OCEANÍA

1920 Los Cinco Ojos (The Five Eyes) instalan en Australia una plataforma de intercambio de información sobre las migraciones

Según la radio de Nueva Zelanda, The Five Eyes (la alianza de los servicios de inteligencia de los países anglosajones) ha instaurado, poco a poco y sin debate público previo, un sistema de intercambio de datos nominales de todos los viajeros que entran en sus países.

Se trata de un fichero de viajeros, inicialmente basado en Australia, denominado “Migration 5”, que permite al Reino Unido instaurar el Electronic System for Travel Authorization (ETA).

☞ Los Cinco Ojos (Five Eyes) se componen de los servicios de inteligencia de Australia,

Canadá, Estados Unidos, Nueva Zelanda y Reino Unido, reunidos en una alianza mediante un acuerdo firmado en 1924, en la Conferencia del Atlántico.

Si usted viaja a cualquiera de esos 5 países, los otros 4 dispondrán de un acceso inmediato a los datos personales que usted haya comunicado al país al que viajó.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

1921 El Consejo de Seguridad de la ONU examina la situación en Ucrania

Por séptima vez desde el inicio del año, el Consejo de Seguridad de la ONU se reunió el 10 de agosto para debatir sobre la situación humanitaria en el frente ucraniano.

La secretaria general adjunta interina para asuntos humanitarios, Joyce Msuya, recordó las consecuencias que tienen los ataques rusos sistemáticos contra la infraestructura energética de Ucrania sobre el acceso a servicios básicos, como el agua, la calefacción, las telecomunicaciones, los servicios de salud y el sistema educativo.

Durante el subsiguiente debate, el representante de Ucrania deploró la impotencia de la ONU, que no tiene como misión obligar a Rusia a respetar el derecho internacional ni la capacidad necesaria para hacerlo.

Suiza recordó *“los límites claramente establecidos por el derecho internacional humanitario que todas las partes deben respetar bajo cualquier circunstancia”*, insistiendo en la distinción entre combatientes y no combatientes y entre los bienes civiles y los militares.

Las delegaciones occidentales repitieron que Rusia tendría que rendir cuentas por sus múltiples violaciones del derecho internacional y sus delitos. Algunas de esas delegaciones, como la de la Unión Europea, mencionaron el reciente viaje del presidente ruso Vladimir Putin a Mongolia para recordar que la Corte Penal

Internacional (CPI) había emitido órdenes internacionales de detención contra 6 responsables rusos y que todos los Estados firmantes del Estatuto de Roma deben ejecutar esas órdenes de detención.

La Corea del Sur tildó de ilegales los envíos de armamento norcoreano a Rusia y solicitó a este último país poner fin a su cooperación militar con Corea del Norte y *“hacer su deber de miembro permanente del Consejo de Seguridad poniendo fin a esta guerra”*.

El representante de Estados Unidos explicó que ese país había advertido a Irán, *“en privado y en público”*, que el envío de misiles balísticos a Rusia representaría una *“escalada dramática”*, agregando que posteriormente se anunciarían nuevas *“sanciones”* estadounidenses contra Irán.

Por el contrario, el representante de Rusia se congratuló por los golpes de las fuerzas armadas de su país a Ucrania, calificándolos de *“impresionantes y muy eficaces”* y observando que sólo apuntaban a blancos militares. Citó como ejemplo, la escuela militar de Poltava, que *“forma especialistas en sistemas de detección electromagnética y en guerra radioelectrónica”*. Detalló seguidamente que los ataques rusos destruyeron igualmente numerosas instalaciones energéticas importantes, depósitos, medios aéreos y municiones de artillería, instalaciones para la fabricación de drones y aeropuertos de despliegue, así como centros de entrenamiento de grupos nacionalistas y de mercenarios extranjeros. Destacó que después de esos ataques se anunciaron numerosas muertes de militares de alta graduación, entre ellos *“estadounidenses, británicos, franceses, polacos y suecos”*. Todo el que venga en ayuda de *“la camarilla de Zelenski”* se convertirá en un blanco legítimo para Rusia, advirtió el diplomático ruso.

El representante de Rusia reconoció *“tragedias que no han podido evitarse en los últimos días”*, pero declaró que las víctimas civiles se debieron a los problemas del *“deficiente sistema de defensa antiaérea de Ucrania”* y citó concretamente el caso de un *“error de tiro que mató 7 personas el 30 de agosto en Jarkov”*. También denunció el despliegue de la defensa antiaérea ucraniana en lugares

habitados, en violación del derecho internacional humanitario y recalcó: *“Los países occidentales deberían enseñar los ucranianos a no emplazar las instalaciones de tiro en escuelas, guarderías infantiles y hospitales. También tendrían que enseñarlos a no transportar militares en ambulancias y en autobuses escolares.”*

El representante de la Federación Rusa también denunció *“la aventura de Kursk”*, acusando a *“degolladores ucranianos”* introducidos en esa región rusa de haber desatado un verdadero régimen de terror, asesinando niños y secuestrando civiles que no tuvieron tiempo de ser evacuados. Denunció como un ejemplo flagrante de la política de *“doble rasero”* el mutismo de sus *“colegas occidentales”* ante los crímenes perpetrados por las fuerzas ucranianas en la región de Kursk y su silencio sobre las andanadas del *“régimen de Kiev”* sobre pacíficas ciudades, como sucedió el 28 de agosto en la región de Zaporijia. También denunció repetidamente las actividades que *“nazis”* o *“neonazis”* realizan abiertamente en diferentes países que apoyan a Kiev, como Canadá y Japón. Este último país, miembro no permanente del Consejo de Seguridad, tildó después de *“maliciosas”* las palabras del diplomático ruso.

1922 El Consejo de Seguridad de la ONU examina la situación en Sudán

El Consejo de Seguridad de la ONU examinó la situación en Darfur el 11 septiembre. Las dos partes en conflicto –las Fuerzas de Apoyo Rápido y las Fuerzas Armadas de Sudán (FAS)– luchan allí sin tener en cuenta la situación de la población civil, dando lugar a violaciones muy graves de sus derechos y a graves destrucciones de infraestructuras indispensables, provocando gran número de víctimas y un éxodo masivo.

El representante de las Fuerzas Armadas de Sudán (las únicas reconocidas internacionalmente) llamó a que se haga presión sobre las autoridades de Emiratos Árabes Unidos para que pongan fin a su *“guerra secreta”* en Sudán. Precisó que Emiratos Árabes Unidos aprovecha la situación de guerra para explotar ilegalmente el oro de Sudán, apoyándose en

entidades como el Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI).

El representante de Emiratos Árabes Unidos desmintió la acusación, recordando de paso que su país aportó a los sudaneses 200 millones de dólares por concepto de ayuda humanitaria.

El Consejo de Seguridad de la ONU decidió prolongar por un año las sanciones contra Sudán, principalmente el embargo sobre las ventas de armas.

China subrayó que las sanciones no deben ser un fin sino sólo un medio y que no deben sustituir la acción diplomática o convertirse en una herramienta politizada.

Rusia criticó el *“carácter inadmisibles”* de las medidas coercitivas unilaterales que ciertos países imponen a las autoridades sudanesas. *“Toda medida de ayuda exterior debe ser constructiva y concretarse en coordinación con las autoridades centrales del país”*, observó el representante de Rusia.

1923 El Consejo de Seguridad de la ONU examina el conflicto entre Siria y la OPAQ

El Consejo de Seguridad de la ONU examinó, el 5 de septiembre, el conflicto entre la Organización para la Prohibición de las Armas Químicas (OPAQ) y la República Árabe Siria. La OPAQ presentó a Siria 29 preguntas de las cuales 19 se mantienen en suspenso. La Organización dice estar a la espera, fundamentalmente, de información adicional sobre movimientos no autorizados de dos cilindros vinculados al incidente del 7 abril de 2018 en Duma. En el actual estado de cosas, la secretaría técnica de la OPAQ estima que la declaración que Siria presentó no puede considerarse exacta y completa, según la Convención sobre las armas químicas.

El informe de la OPAQ sobre las declaraciones sirias menciona actividades no declaradas que considera eventualmente vinculadas a gas mostaza y al agente neurotóxico conocido como

somán, e incluso a la presencia de un indicador del agente neurotóxico EA 1699.

Las autoridades sirias aceptaron prolongar por 6 meses más el acuerdo tripartito con la secretaría técnica de la OPAQ y la oficina de la ONU para los servicios de apoyo a proyectos. Pero la delegación siria deploró que, frente a la cooperación de su país, la secretaría técnica de OPAQ insiste en politizar el asunto en vez de atenerse los principios básicos de profesionalismo, neutralidad y credibilidad. La delegación siria precisa que los informes mensuales del director general de la OPAQ siguen promoviendo hoy las mismas falsas alegaciones y acusaciones de los países occidentales hostiles a Siria. Como ejemplo de ello, Siria se refirió al [informe del “Berlin Group 21”](#), que menciona graves lagunas en el trabajo de los equipos de la secretaría técnica de la OPAQ.

☞ El “Berlin Group 21” es una ONG creada alrededor del brasileño José Mauricio Bustani, ex director de la OPAQ; del estadounidense Richard Falk, ex relator especial de la ONU sobre los derechos humanos en la Palestina ocupada; y del británico Piers Robinson, director de la Organisation for Propaganda Studies.

“Esta ficción politizada tiene un solo objetivo: engañar al Consejo [de Seguridad de la ONU] y seguir la línea del Occidente colectivo para mantener eternamente a flote el expediente químico sirio”, denunció la delegación rusa.

Rusia detalló que en 10 años se han realizado 150 reuniones técnicas y 45 visitas a sitios, se han recogido 180 muestras y se han recibido 350 documentos del gobierno sirio. La delegación rusa señaló que *“negar los éxitos obtenidos en esos aspectos es ir en contra de la verdad”*.

El 8 de septiembre, o sea 3 días antes de esta reunión, Israel bombardeó un centro de investigación militar en la región siria Mesyaf, matando allí 21 personas. Israel justificó el ataque afirmando que se trataba de un centro de investigación sobre armas químicas.

1924 Palestina ya es miembro pleno de la Asamblea General de la ONU

En virtud de la resolución ES-10/20, el Estado de Palestina fue admitido como miembro pleno en la Asamblea General de la ONU.

Israel afirmó que esa resolución estuvo motivada por un *“favoritismo político”* que modifica la Carta de la ONU y permite que entidades no estatales alcancen el más alto nivel de representación internacional *“sin respetar las condiciones básicas del estatus de Estado”*. Según Israel, toda acción o medida tendiente a mejorar el estatus de Palestina equivale a promover el terrorismo del Hamas. Israel concluye que esta decisión de la Asamblea General de la ONU apoya el terrorismo e impide hallar una solución al conflicto.

☞ Calificar a Palestina de Estado es ciertamente discutible. Pero es mucho menos discutible que el estatus de Israel como miembro pleno de la ONU.

En efecto, la [resolución 273](#), mediante la cual Israel fue admitido en la ONU, contiene una referencia explícita a la carta en la que Israel se comprometió, el 29 de noviembre de 1946, a aceptar, sin reserva alguna, las obligaciones que la Carta de la ONU impone a los miembros de las Naciones Unidas, y a observar dichas obligaciones a partir del día que se convirtiese en miembro de la Organización. Sin embargo, Israel violó inmediatamente ese compromiso y sigue haciéndolo hoy en día, como puede comprobarse a la vista de la limpieza étnica que está llevando a cabo en la franja de Gaza, de los pogromos antiárabes en Cisjordania, de la ocupación del Golán sirio, de la ocupación de las llamadas Granjas de Shebaa en Líbano y de la ocupación del Corredor Filadelfia, que se halla en suelo egipcio, así como de los preparativos israelíes de anexión de la ciudad de Gaza.

1925 Se agrava la escasez de alimentos en Gaza, según el secretario general de la ONU

Stephane Dujarric de La Riviere, vocero del secretario general de la ONU, Antonio Guterres, declaró: *“Hay que repetir que la situación humanitaria en Gaza está más allá de la catástrofe y que todavía no contamos con las condiciones necesarias para apoyar a las poblaciones en la medida en que realmente lo necesitan.”*

Entre el 19 de agosto y el fin de ese mes, se suministraron diariamente 450 000 comidas a las familias en toda la franja de Gaza. Pero se habrían necesitado más del doble.

En el sur y en el centro de la franja de Gaza más de un millón de personas no han recibido raciones en todo el mes de agosto.

1926 El Alto Comisionado de la ONU para los derechos humanos señala que las decisiones de la CIJ deben tener consecuencias

Al inaugurar el 57º periodo de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, el Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, Volker Turk, recordó que la Corte Internacional de Justicia (CIJ) consideró que la ocupación israelí sobre los territorios palestinos es ilegal. Seguidamente agregó: *“Ningún Estado debe aceptar el desprecio flagrante hacia el derecho internacional, incluyendo las decisiones vinculantes [de obligatorio cumplimiento] del Consejo de Seguridad de la ONU y las disposiciones de la Corte Internacional de Justicia, ni en esta situación ni en ninguna otra.”*

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros, ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org

42 números al año. [500 euros al año](#). Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)